

HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—
Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

Redacción y Administración

SALVADOR, 4

Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económicos.
No se devuelven originales

TRIBUNA DE HONOR

Convencionalismos

Yo he leído muchas veces en el libro, en el folleto y en la prensa, y más veces he oído en todas partes «que la ley no es igual para el rico como para el pobre», «que no se mide de la misma manera al señor y al obrero»; y siempre he visto que la culpa la tienen, al decir de los que así escriben ó hablan, ó el legislador que al promulgar la Ley dejó un resquicio abierto para burlarla cuando le conviene, ó los tribunales de justicia que al aplicarla á los casos concretos, déjanse influir por esas desigualdades sociales que les obligan á rendir pleitesía á los poderosos, mostrándose duros é inflexibles para con los humildes.

Y estas injusticias que se observan en la aplicación de la regla jurídica á cada caso concreto, originan violentos apóstrofes contra los tribunales, contra los poderosos, contra todo lo que significa autoridad ó poder.

No discutamos la verdad ó el error de los que así opinan. Quizás nosotros creamos que hay mucho de cierto en estos juicios, que subleva nuestro ánimo y nos hace dudar de la justicia, que debiera ser la primera y más eficaz garantía de nuestros derechos. Pero solamente las Leyes positivas, las que aplican nuestros jueces, dan origen á estas desigualdades? ¿No existen otras leyes sociales, otras costumbres, que penden en su cumplimiento de nuestra voluntad, que son más injustas que aquéllas? Y ¿no somos todos, pobres y ricos, poderosos y humildes, los que las aplicamos con una desigualdad más irritante que aquella otra que tanto se maldice?

Meditemos un poco y veamos si todos no somos reos de estas prevenciones sociales que repugnan á toda conciencia honrada, y que, sin embargo, aceptamos como necesidad que un orden social lleno de ficciones y convenciona-

lismos nos impone, por carecer de la necesaria fuerza de voluntad para ser sinceros y despojarnos de estos prejuicios que á tantas injusticias se prestan.

Tú sabes, lector, que esa señora que visita tu casa y á quien confías el cuidado ó la dirección de tus hijas, que figura en tales juntas de beneficencia, que confiesa una vez por Pascua y otra vez por semana, es una imagen de Cleopatra, digna de figurar en el infierno de Dante al lado de Francisca de Rimini, sin que le abone la leyenda poética que indujo á esta dama italiana á mancillar el nombre de su noble esposo; y esa señora es respetada, se la considera y es admitida en todas partes. En cambio, tu vecinita, la que tantas veces jugueteó con tus hijas en tu propia casa, la que con trinos de pájaro alegraba la mansión humilde, pero honrada, de aquellos obreros que tanto te respetaban, seducida por las palabras engañosas de quien la prometió un amor que no sentía, ó tal vez arrebatada por el fuego de sus veinte años, ha cometido una falta, eso que se llama una falta, y tu ya no quieres ni saludarla.

Y dí, lector, ¿cuál de esos dos pecados es más grave? ¿Quién de esas dos mujeres debiera merecer tu mayor desprecio?

Y no quiero decir nada de las que con el pensamiento engañan á todas horas á sus maridos, por haberse entregado á un hombre á quien no aman, pero que son ricos y se casan, que es lo interesante para ella, como si la bendición del sacerdote pudiera cambiar la naturaleza del matrimonio, haciendo una unión santa de lo que no es más que una prostitución disfrazada.

¡Y son tantas y tantas las injusticias sociales, sin embargo de no intervenir en ellas ni Leyes positivas, ni jueces, ni tribunales!

¿Cuántas veces miramos con desdén á un infeliz, que tal vez en momentos de angustia por un hambre que no pudo saciar, quizás por defectos de su propia naturaleza, quien sabe si por falta de cultura, hurtó unos panes ó robó unas prendas para empeñarlas

después, y que al castigarle más tarde los tribunales, le imponía todos la pena de nuestro desprecio! Y tu lector, allá para tu conciencia ¿no conoces á ningún comerciante que se enriqueció envenenando ó robando á sus parroquianos, á tal banquero que engañó y defraudó á sus clientes, á cual otro político cuya fortuna fué hecha á costa del pueblo, de la provincia ó de la Nación? Y, sin embargo, tu saludas á esas gentes con palabras cariñosas, sombrero en mano; te honras con su amistad, y llevas tu servilismo á tal extremo, que si haces una lista de personas dignas y respetables, colocas á esos personajes entre las primeras.

Es que todos llevamos arraigados en nuestra alma estos convencionalismos tradicionales que nos dominan, que nos subyugan, haciéndonos transigir con esas injusticias que sería cosa fácil remediar con un solo esfuerzo de la voluntad.

Las Leyes no siempre han podido prever todos los males. Además; para castigar toda clase de delitos son menester pruebas de que no siempre disponen los tribunales. En cambio, para juzgar en conciencia, nos basta el convencimiento íntimo, las pruebas morales, y estas casi siempre disponemos de ellas.

Si somos justos y queremos la igualdad ante la Ley, ¿por qué no aplicar esa igualdad en nuestras costumbres? Si somos honrados ¿por qué no alejarnos de quienes no lo son?

Mas ¡ay!, que yo me olvidaba que escribo para hombres que están dominados por un mismo prejuicio: el creer que el dinero y el poder lo dan todo y nada la dignidad. Y como así creen y así lo quieren, el mal se perpetúa, triunfan las injusticias y son creídos y respetados los que están arriba, aunque se sienten en pedestales de cieno.

El ideal de los hombres, en su inmensa mayoría, viene siendo desde muy antiguo, subir á la cúspide del poder ó acumular riquezas sin regatear los medios; lo que menos vale son las ideas. Y

por satisfacer sus pasiones, ó comercian con su cuerpo buscando en el matrimonio de conveniencia una fortuna, ó claudican de sus ideas para alcanzar un puesto en la política en donde explotar á la Nación, ó procuran engañar de cualquier modo á sus semejantes, sin importarles nada la salud ó la vida de los demás, si con sus trapacerías pueden aumentar su fortuna.

Y á estos hombres se les llama listos: románticos, cuando no infelices ó necios, á los que quieren el bien y la justicia.

¡Pobre humanidad! ¿Hasta cuándo estarás entregada á tantas miserias? ¿Cuándo llegará el día en que todos marquemos con el sello de nuestro desprecio á los miserables explotadores de la ignorancia del pueblo, sean altos ó bajos, ricos ó pobres?

LORENZO FENOLL.

Tribuna de Honor

En el número próximo esta Tribuna estará á cargo del Licenciado en Filosofía y Letras.

D. Leopoldo González Serrano

BENDITAS

sean las Juntas locales de primera enseñanza que poseen el don de hacerlo todo al revés, porque á su comportamiento deberemos que se supriman todas de una vez.

«Todo árbol que no da buen fruto será cortado y echado al fuego.» (Evangelio de San Mateo, capítulo VII, versículo XIX).

Gala de justos haciendo, henchíanse de glorioso placer los respetables autores de la creación de Juntas locales por creer de buena fe que responderían aquellas á los laudables fines de su pedagógica institución. También nosotros fuimos cándidos hasta el punto de ver en las mismas (antes de ejercer públicamente), un fuerte muro de noble defensa contra los ataques de fuera dirigidos á la clase, y atri-

buñamosles gran parte de los progresos que desde el año 38 del siglo pasado vienen en particular observándose en las escuelas. Mas fuimos colocados en la carrera, examinamos la legislación del ramo, tomamos apuntes é hicimos experiencia propia, y hemos descubierto al fin que las tales corporaciones, no sólo no responden á lo que el Magisterio, gobierno y pueblos tienen derecho á esperar de ellas, sino que no se propone nada bueno (hablamos en términos generales) é intentan lo peor de lo más malo. Aseveración es esta que trato de demostrar en el presente, escrito, sin esfuerzo ni circunloquios (1).

Mi túnica no es la de José, ni quizá igual á aquella por la que alcanzó su famoso carácter de justo el célebre Ciro, rey de Persia. Mas pedazo inmundo tampoco en ella hallaréis: imperfecta como todo lo humano es, pero no tan miserable que trascienda á azufre (incienso satánico, según crónicas cuentan) ni á pasión descabellada. Expongo, sin embargo, lo que siento, como siempre, no tan sólo por el perjuicio inmediato, si que también por lo que denuncia el clamoreo general de que me hago eco. Veámoslo en compendio.

¿Sabéis para qué fueron creadas dichas Juntas? Pues lo fueron, y dispensad que os recuerde lo que quizá todos menos ellas sabéis, entre otras cosas, para promover la creación de las escuelas necesarias en sus respectivos distritos municipales, al objeto de que estuviera bien atendida la primera educación; para celebrar exámenes pedagógicos oportunamente, interesando visitaran sus individuos en particular las escuelas de vez en cuando y se limitaran á observar el régimen y método que el maestro tuviera establecidos; para que se hicieran eco de las observaciones y necesidades que conviniera satisfacer por consejo del celoso educador; para estimular á los niños con donativos ó premios extraordinarios; para que se constituyeran en sesión lo menos una vez al mes y dieran á las provinciales, en las épocas marcadas anualmente, cuenta de los trabajos hechos y resultados obtenidos en la enseñanza. Y esto, ¿cómo lo han cumplido? No es lo más triste que lo hayan cumplido mal en sus nueve décimas partes, hasta el presente, sino que parecen estar dispuestas á no cumplirlo mejor en lo sucesivo.

Cuan bien lo han hecho. lo dice con toda elocuencia el afán demostrado en suprimir las escuelas existentes en vez de aumentarlas; descuidando las atenciones de dar casa capaz y decente á sus maestros ó asignarles en concepto de alquileres la cantidad debida, sin sacrificar los modestos sueldos

que hace medio siglo vienen disfrutando; el no celebrar (ó verificarlos tarde y caprichosamente), los exámenes reglamentarios; la intromisión de ciertas libertades que se permiten sin respeto á la autoridad del maestro, ante los niños, cuyo ascendiente moral debilitan si no lo destruyen; la indiscreción que cometen con hablar, cuando sólo callar deben en las prácticas que presencian ó lecciones que ven y escuchan; en la falsa situación en que se colocan al pretender modificar el desarrollo de los programas, ya alterándolos, ya suprimiendo enseñanzas ó aditando capciosas preguntas en las asignaturas, desconociendo el alcance de los fines educativos; el no incluir en los presupuestos partida alguna aplicada á la inversión de recompensas extraordinarias para los niños asiduos, laboriosos, pobres y aplicados; no se constituyen jamás en sesión ordinaria, ni tampoco dan, por consecuencia, cuenta á la superioridad de los adelantos que notar debieran en los alumnos, ni puede demostrarse con palpable evidencia la bondad de nuestros métodos y de los trabajos escolares, con lo cual no se oírían las ingratas censuras que al profesorado dirigen personas malévolas ó cerebros romos ó apasionados que nuestra constante labor ignoran. Adaptad ahora estas contestaciones á mi anterior interrogatorio, y decidme después con sinceridad si puse con tino en la llaga el dedo. Pero no para aquí la lista de cargos ni el cúmulo de desaciertos que cometen y señalar debemos; pero si me lo permitis continuaré ampliándolos otro día.

VICENTE GIMENO BURGNET.
Escuela Superior de Elche.

Cartas á Juan del pueblo

POR

Un periodista incipiente

IV

Con qué placer, mi Juan querido, vuelvo á escribirte, después de una corta temporada de silencio, que ha sido para mi excesivamente larga, puesto que con tan buenos amigos como tu, la correspondencia debe ser continua, para de este modo estar al corriente de los muchos asuntos que suceden de interés general.

Yo hoy te escribo bajo la inmensa alegría del que ha alcanzado lo que se ha propuesto. Si, á tí te extrañará esto que estoy diciéndote, después de las quejas que en otras mis cartas anotaba. Mas, ¿qué quieres? Las cosas cambian y este cambio ha sido favorable.

¿Tu recuerdas aquello que te decía en mi anterior con respecto de la Plaza de Abastos y de las Pesas y Medidas?

Pues nuestro querido alcalde, el

señor Pomares, comprendiendo la necesidad de poner coto á tanto abuso, se personó en esta Plaza é impuso algunas multas á todos aquellos que faltando á la ley, estaban á este vecindario.

Además, interesándose en lo que sobre los perros callejeros le hemos mencionado en el periódico, ha ordenado el uso de la estrigina, y visto que nosotros reprobamos tal procedimiento por poder ocasionar grandes perjuicios y que le hemos aconsejado el lazo, (cosa que también aconsejamos á otro alcalde en otro periódico y nos dijo que en Elche era imposible), ha dado órdenes para que se emplee tal medio al objeto de ir terminando con la raza canina.

¿No es esto, Juan amigo para estar satisfecho? Pues, he aquí, por qué me tienes tan contento y por qué te escribo con tanto entusiasmo.

Ahora aprovecho esta mi carta para ponerte en antecedentes de un hábito bastante soez y demasiado antihigiénico, que está en flor desde esta ciudad desde antiguos tiempos, y que no me explico cómo han podido patrocinarlo algunos alcaldes y comisiones de higiene, después de haberles llamado la atención en la prensa, libro agenda ó mamotreto de las autoridades.

Refiérome, mi Juan amigo, á la limpieza de establos y letrinas á cualquier hora del día, como tienen aquí por costumbre, sin importar un pitoche que un vecino esté enfermo ó que sea perjudicial para la salud general.

Yo, casi te puedo asegurar, que el actual alcalde Sr. Pomares, prohibirá este escándalo, dando órdenes para que estas limpiezas se lleven á cabo á muy avanzadas horas de la noche, como se hace en las capitales y hasta en los pueblos de pequeña importancia.

No he llegado jamás á presumir el por qué de no hacer desaparecer este defecto, pues creo que á ninguno de los señores que han ocupado la presidencia de la alcaldía, les ha gustado saborear tan odoríferas emanaciones.

Voy á terminar y ya te escribiré con más frecuencia, pues quiero y tengo que decirte muchísimas cosas que han de regocijarte tanto, como han satisfecho á este tu verdadero amigo.

Sección Satírica

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Bajas en la última guerra

Elche 10-4 m.

Recibida noticia baja Excelentísimo señor Presidente Circo-Teatro. Tan eminente á la par que linajado y preclaro señor, ha sentido su fina epidermis herida, por telegrama publicado este periódico.

Demostración protesta baja.

Impórtanos un bledo tan incorrecta acción, muy propia de él, pero le prevenimos que otras más gordas verá si el tiempo no lo remedia, pues estamos muy hartos de la gente morena.

Otra baja habida y que lamentamos; la del eximio crítico de obras teatrales y de bebidas petroleras, pariente del anterior, excelentísimo señor Vizconde de la Repostaría del Circo-Teatro.

Le decimos lo mismo que á su deudo, y le prevenimos que averiguaremos qué hace con las pócimas y demás descompones-estómagos que escandalosamente sirve en el Teatro.

CARTA ABIERTA

Sr. Director de HERALDO DE ELCHE.

Mi distinguido y cariñoso amigo: Siempre la prensa fué la encargada de aclarar infamias é indignidades, demostrando desde sus columnas, lo verdadero ó lo falso de aquéllas, sin menoscabo de lo que, las viperinas lenguas de esta malhadada sociedad, pudieran decir en pro ó en contra de aquellos á quienes les impulsaron á destruir lo malo ó lo perverso.

La calumnia debe ser combatida allí donde diera muestras de vida, para impedir la infección venenosa que de su baba pende, y estos renglones, reflejo de la verdad que arroja la luz de mi conciencia, á este fin únicamente van encaminados.

Dicese por ahí, no se quién es, si es persona ó bestia, que bien pudiera ser esto último, que yo, abusando de la confianza de mis amigos y valido por la desgracia, he hecho un buen agosto.

No me extraña que en Elche se juzgue mal de las buenas acciones; de lo que me extrañaría, por que no se hace nunca, es que se premiaran como manda Dios y la buena crianza nos enseña.

Yo he pedido, no lo niego, no para mí, si no para unos infelices compañeros de arte, limosna para poder sufragarles las necesidades más perentorias de la vida.

Los donativos han sido los siguientes:

Señor Alcalde	2	ptas.
D. Manuel Pascual	1	»
» José Sempere	0'50	»
» Manuel Gómic	0'50	»
» Francisco Galán	0'50	»
» Juan G. Magán	0'50	»

TOTAL 5'00

No quiero decir lo entregado por mí á esa pobre gente traída á este Circo-Teatro por engaño: en la conciencia de ellos está lo que por ellos he hecho.

Veán, los que me calumnian, si hay alguna cifra inexacta, y en ese caso podrán tacharme de lo que mejor le viniera en gana; pero

(1) También la prensa demostrándolo está plenamente.

si por el contrario, han murmurado por gusto de mortificarme y hacer que ande por los suelos mi dignidad como harapos de mercader, vuélvase a la montaña á esconderse entre sus escabrosidades y á llorar amargamente su mal disimulada envidia.

Siempre suyo afectísimo s. s.
C. JAVALOYES.
13-Junio-1907.

¡Señor Alcalde!...

En nombre de un gran número de personas aficionadas á la caza, llamamos su atención para ponerle de manifiesto ciertos hechos ocurridos recientemente á varios individuos en el momento de presentarse en las oficinas del Ayuntamiento con objeto de cobrar la cantidad consignada en el Presupuesto como recompensa á los destructores de animales dañinos.

Fundan las quejas estos señores en que asistiéndoles el derecho para cobrar del Municipio dicha indemnización, no se les ha querido pagar, y lo que es más grave aún, hace bien pocos días se presentó en la Contaduría de Fondos Municipales el Sr. D. Diego Martínez á que le satisficieran el importe de una zorra y no solamente no le pagaron sino que el señor Alcalde, contador de este municipio, le increpó con palabras algo inconvenientes y le despidió en formas poco correctas, según manifiesta el propio interesado.

Mas como á todos extraña que dicho señor tenga derecho y autoridad para obrar en tal forma, lo ponemos en conocimiento del señor Pomares para que evite la repetición de estos incidentes y llame un poquito al orden al señor Alcalde; y si es que no se paga por haberse agotado el capítulo que se consigna en el Presupuesto para tal concepto, rogamos al señor Pomares vea la forma de solucionar este importante asunto.

El Circulo de Cazadores

En esta ya importante sociedad se están introduciendo innovaciones, gracias al entusiasmo y actividad del encomiado fundador é individuo de la Junta de Gobierno, nuestro querido amigo, D. Vicente Quiles Pérez, y demás señores que forman la Junta de Dirección.

Aparte del elegante toldo que cubre la bonita terraza y que resguarda de los rayos solares, muy en breve se colocará en uno de los salones de esta sociedad, una mesa de billar, para poder gozar de tan aristocrático juego; habiendo entrado en los cálculos de estos señores, otras reformas que seguramente serán del agrado de los señores Socios.

Nuestro aplauso.

UN RUEGO

Hemos percibido, señor alcalde, desde la Plaza Mayor, un olor hediondo que emana de la tan cacareada balsa del huerto de Gil.

¿Es que verdaderamente no hay remedio posible para terminar con esa pocilga inmundada?

Porque ya hemos visto lo que ha ocurrido en diferentes ocasiones y situaciones políticas.

Nosotros rogamos á usted, señor Pomares, vea si puede solucionar esto de la Balsa, pues si usted lo deja de la mano, lo que es este verano las fiebres palúdicas terminan con nosotros.

El sábado último falleció en el pueblo de Hondón de las Nieves nuestro muy querido amigo don Diego Bellot Pérez, persona que por su caballerosidad y honradez gozaba en aquel pueblo de generales y merecidas simpatías.

Enviamos á su apreciable familia la expresión de nuestro profundo sentimiento, recomendándole resignación para sobrellevar tan duro golpe.

Descanse en paz nuestro buen amigo Diego.

Noticias locales

Velada musical

Los vecinos de la calle (vulgo) «Primera Illeta», en vista de la solemne procesión que anualmente viene celebrándose en dicho distrito en honor al Sagrado Corazón de Jesús el próximo domingo 16, han acordado festejar á esta venerada Imagen, con una gran velada musical, la cual estará á cargo de la notabilísima banda de música «Blanco y Negro».

Para este acto la antedicha entidad musical estrenará dos bonitos Paso-dobles de las zarzuelas «Ruido de Campanas» y «La Taza de Té.»

Visitas

En la presente semana han visitado la mesa de nuestra redacción los colegas siguientes: «El Barbero», «Boletín del Secretariado», «El Propagandista», «El Defensor del Contribuyente», «El Ferrocarriático», «Heraldo Guardés», «El Día de Toledo», «El Eco de la Loma», y «Le Jouvence», éste último importante revista ilustrada que se publica en Foix (Francia). Con todo ellos dejamos establecido el cambio.

Nombramiento

D. Joaquín Santo, ha sido designado por la Junta provincial de Unión republicana, para concurrir con otros dos señores en representación de dicho organismo, a la Asamblea convocada por el señor Salmerón para el 23 del corriente.

Bien venido

Procedente de Port-Bou, donde desempeñaba el cargo de oficial en la Administración de Aduanas, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular amigo el ilustrado joven D. Antonio Chorro,

quien antes de pasar á Valencia donde ha sido trasladado para ejercer el mismo cargo, se ha propuesto pasar unos días entre su familia y amigos.

De Valladolid

Se encuentra entre nosotros el buen amigo D. Juan Micó Serrano.

Le saludamos cariñosamente y le felicitamos por el buen resultado que ha obtenido en los exámenes.

De regreso

En el correo y procedentes de Madrid, llegaron esta mañana nuestros apreciables amigos don Daniel Fenoll Leyza y sus hijos D. Daniel y D. Fernando.

Bien venidos.

De Toledo

Después de muy brillantes ejercicios ha sido aprobado en los últimos exámenes de ingreso en la carrera militar, el joven paisano y amigo nuestro D. Miguel Ferrández García.

Nuestra más extensiva felicitación al estudioso Miguel y á su distinguida familia

De Madrid

Hemos tenido mucho gusto en saludar á los prestigiosos estudiantes y amigos nuestros D. Cristóbal Parreño, D. Ramón Jaén y D. José M.ª Pomares.

Bien venidos y sea enhorabuena.

Muy bien, Sr. Pomares

El buen celo y actividad del señor Alcalde, y deseo de dar cumplimiento á nuestros justos ruegos, hizo que el martes de la presente semana apareciera un hermoso y bien construido carreton y un empleado del municipio encargado de recoger los perros, el cual se valía de un lazo que por lo poco práctico para el caso no conseguía encerrar ninguno.

Enterado el Sr. Pomares por uno de nuestros redactores, que existían otros lazos más seguros para apresar cuantos canes se presentaran al paso, pidió explicaciones y ordenó la inmediata construcción de estos.

Buen viaje.

Ha salido para Barcelona nuestro particular amigo y colaborador de este periódico D. Ramón Iries.

De Valencia.

Después de conseguir brillantes notas en sus exámenes, se encuentran en esta localidad nuestros distinguidos amigos D. Julio López, D. José Sempere y D. Joaquín Botella. Nuestra enhorabuena.

De Orihuela.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular amigo D. Vicente Navarro, quien después de aprobar sus asignaturas viene á pasar el verano entre su familia y amigos.

Nuestra felicitación.

Las Bicicletas.

Siendo verdaderamente escandaloso lo que viene ocurriendo con las fastidiosas bicicletas, molestamos la atención del Sr. Pomares para que ponga coto á tantos abusos.

El circular por calles céntricas y de noche, ha dado origen á algunos atropellos de criaturas y personas mayores, produciéndoseles contusiones graves; y como también perturban la tranquilidad de los vecinos, es de todo punto necesario el que se tomen enérgicas medidas.

Convocatoria.

La Sociedad «Nuevos Riegos El Progreso» convoca á los Sres. socios para el día 24 del corriente á las tres de su tarde en casa de don Teodoro Linares Blasco, sita en el partido rural de La Marina, de este término municipal, con objeto de celebrar la Junta general ordinaria correspondiente al presente año.

Lo que hace público por medio de la presente, suplicando la puntual asistencia.

Elche 14 de Junio de 1907.—
El Secretario, Francisco Sánchez.
—V.º B.º, El Presidente.

Circo-Teatro.

El Domingo próximo 16 tendrá lugar en este hermoso coliseo el debut de la compañía de género chico y en la que figura como director el joven tenor D. Vicente Fuentes Urios y la aplaudida tiple Srta. Rigoberta Samper.

Dadas las inmejorables referencias que tenemos del tenor señor Fuentes y el conocimiento que el ilustrado público illicitano tiene de la Srta. Samper, no dudamos del éxito que alcanzará dicha compañía.

En honor de D. Marcelino Coquillat.

El viernes circuló una hoja en la que se hace un llamamiento general para el Domingo 16 á las diez de la mañana al acto solemne de la inauguración de la lápida conmemorativa dedicada á nuestro querido paisano y notable arquitecto director de las obras del templo de Santa María, Sr. Coquillat.

También se anuncia una hermosísima función cívico religiosa, cuyo sermón estará á cargo del elocuente orador Dr. D. Joaquín Torres, Cura Arcipreste de Santamaría.

No dudamos que el pueblo de Elche dará una prueba más de cariño á la Virgen de la Asunción y otra de admiración y agradecimiento al talento, de una gloria illicitana.

Imprudencia.

El viernes por la tarde, y en ocasión que pasaba por la Glorieta de la Plaza de la Merced don José Quiles, acompañado de su señora y otra amiga recibieron una inesperada ducha, pues el individuo que estaba regando el jardinito, enfocó la manga á dichas personas poniéndolas de *chupa domine*.

Hacemos público este atropello para evitar la repetición de casos como el presente, y más principalmente para que se imponga el correspondiente correctivo.

Teatro Llorente.

Tenemos entendido que en breve debutará en este coliseo la compañía dramática-cómica que dirige la eminente primera actriz del Teatro Español de Madrid doña Amparo Guillén.

Mucho nos alegramos de esto, á ver si con algo bueno se nos quita el mal sabor de boca que nos han proporcionado los empresarios del Circo-Teatro.

Francisco Modesto Aznar y Sola cede por el setenta y cinco por ciento, un crédito de 2700 pesetas contra D. Antonio Michel de Champourcin y Tafanel, abogado, vecino de Madrid, habitante en la calle del Marqués de Villamejor, número 4, entresuelo, izquierda.

Fonda y Restaurant del Comercio

de la Viuda de Francisco Román

Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes á todos los trenes.

**Fábrica de Almidones de Trigo
de Francisco Mendiola Torres**

Especialidad en el almidón para la fabricación de alpar-
gatas y aprestos de lonas. Precios incompetit es.
Despacho: calle San Isidro, Elche.

**Taller de Carpintería
de Francisco Sánchez Fuentes**

Elegancia, prontitud y economía.
Se sirven persianas á la medida á precios muy econó-
micos.
Gran realización de MUEBLES á precio de factura.
Plaza la Merced, 7. ELCHE

Confitería y Pastelería de Vicente Pastor

Gran surtido en dulces y pastas de todas clases.
Especialidad en las denominadas rollos calados y me-
dias tardes.
Todo es fresco del día.
Calle de Castelar.

**Colegio Francés, dirigido
por José Planes Campos**

En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos
gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la
enseñanza verdaderamente práctica, oyendo explicacio-
nes indispensables de viva voz del profesor, muy útiles
para poderlo aprender con perfección.
Calle Sagasta (frente á la calle Empedrada).

Colegio de Sta. María

Dirigido por

D. VICENTE GUIRAU LATORRE

Primera y segunda enseñanza, Carreros especiales,
idiomas, Contabilidades, Dibujo y Música.

Este Establecimiento cuenta con el suficiente número
de profesores que por sus títulos y larga práctica, son
una garantía para los padres que les confien su educa-
ción.

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos.
Para precios y demás informes dirigirse al Director.
Obispo de Rocamora, 1, Elche.

PERSIANAS

de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores
Un completo muestrario en papeles pintados para ha-
bitaciones y papeles transparentes para cristales, á pre-
cios económicos.

**JOSÉ MANCHON
ELCHE**

Cerámica Illicitana

Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante.
Despacho: Merced, 18.

Segura, Quiles y Compañía, S. en C.

NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica,
pago á contado sobre pilas.

Teja 1.ª llana ó francesa, 100 pt.s. millar.—Id. 2.ª, 80.
—Id. 3.ª, 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Bicks de 12 por
24 por 4 centímetros, 125 ptas.—Ladrillo hueco 3 por 14
por 28, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 28, 42.50.—Id. id. 7 por
14 por 28, 60.—Bovedilla 5 por 23 por 40, 125.—Ladrillo
de terrado 14 por 28 32.50.—Id. de piso 14 por 28, 37.50.
—Atoba ordinaria 14 por 28, 27.50.—Atoba ordinaria 5
por 14 por 28, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18,
50, especiales para pavimento.

ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según
la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los
géneros en la obra, tanto dentro como fuera del casco de
la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siem-
pre pago á contado en la fábrica.
Esta nota anula las anteriores.

Viuda de Rico

Casa de Huéspedes

Esmerado servicio, prontitud y econo-
mía
Plaza de Abastos—Elche

La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos. Se-
guros contra incendios y sobre la vida.
Agente en Elche:

Rogelio Feroil Tari

Plaza Mayor, núm. 11.

Pastelería y Panificación

de José García Mora

En este acreditado establecimiento se
fabrican toda clase de pastas
Calle de San Jorge

Confitería y Repostería

de Alfredo Beltrán Sempere

Especialidad en tortadas, bizcochos,
pasteles, torrones, caramelos y pastas
varias.
Servicio puntual y esmerado.
San Jorge, 5.

Viuda de Miguel Biosca

Sepulveda 162.—BARCELONA

Gran fábrica de curtidos

Especialidad en suelas y palmillas.
Representante en Elda y Elche:
ADOLFO FENOLL LEYZA—Elche

La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos.
Seguros contra incendios y sobre la
vida.—Agente en Elche:

Francisco Gil y Latorre

Puente Ortices

Platería y Relojería

de José Clement y Candela

Grande y variado surtido en lentes
y cristales de roca.
Calle Salvador, número 16.

Tejidos y Pañería

Especialidad en géneros
blancos y negros

J. Martínez Candela

Salvador, 1

LA CONFIANZA

Gran Hotel de José Bernad Valero

Sagasta, 2, Elche. Teléfono número 16.—Servicio de ca-
rruajes á todos los trenes

J. ARRONIS GARCIA

Coloniales, comestibles y curtidos al por mayor y me-
nor.
Representante en depósitos de varias y acreditadas
casas.
Chocolates de Francisco Brotons, Elche.
Hormas para alpargatas y ca zado, de Ildro Aguado
e Hijo, Elda.
Suela y Palmilla, de Ferrer y Compañía, Igualada.
Lonas para ca zado, de Joaquín Armon, Sabadell.
Suela Bda. Imperial, de Hijos de Juan Vilalón, Vi-
llalón.

Despacho: Troneta, 20. ELCHE



Agencia General

de Transportes

FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 38. Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de
Aduana. Servicio combinado de domicilio á domicilio.
Agentes en Barcelona, Sres. SUñEDA y ROBIROSA,
Plaza Palacio, 2

D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

Hierros, Aceros, Ferrería y Carbones

ADOLFO FENOLL-Elche

ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las exis-
tencias conocidas admito encargos de viguetas y arma-
duras acero, jásens, columnas, tubos de desagües y cuantos
artículos en hierro, acero, y demás metales se puedan te-
near.

Representaciones de importantes casas de Barcelona,
en artículos sanitarios y de lujo como cubetas, inodoros,
lavabos, lavamanos, urinarios, bañeras y depósitos auto-
máticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Fu-
misteria y Calefacción: cocinas económicas fijas y portá-
tiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua
caliente, armarios, hornos, estufas y otros.

ARTICULOS PARA CARBUAJES: Desde el eje
muñete y balistas hasta el volante niquelado, varas y ar-
quillas h. y a, faroles, etc.

MAQUINARIA: Representación de la casa Danisans
de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas
para industrias y talleres: de recalcar, curvar y taladrar,
punzonar, aserrar, esc opear, tornear, tenazar, precintar,
y otras diversas.

Hay catálogos con precios y diseños de todos estos ar-
tículos.

ARTICULOS VARIOS: Bridas o dens, pañal, zapapi-
cos, espino, telar de asambre y lana, pomos precinto, ten-
sores, balanzas, basculas, pesas hierro, tornillos grimpil-
lones remaches, herramientas para carpintero, toda
clase de herraje para puertas y ventanas, f lapas de hie-
rro, plomo, zinc, latón y galvanizados. Tubos para baja-
da de aguas, retretes y emparados y otros muchos arti-
culos, que á medida que el publico me favorece con sus
compras, voy surtiendo este establecimiento.

Dositeo Climent

Establecimiento de Paquetería, Mercadería, Quincalla
Bisutería y Novedades.
Calle del Salvador, número 4.

HERALDO DE ELCHE

Periódico independiente

Gr.